



XIe Veillée de la Journée internationale de prière et de sensibilisation contre la traite des personnes

Date : 8 février 2025

Thème : *Ambassadeurs et Ambassadrices de l'Espérance : ensemble contre la traite des personnes*

Mot de bienvenue et introduction : Animateur / Animatrice:

Chers amis et amies, nous nous rassemblons dans un esprit de pèlerinage, appelés en tant qu'ambassadeurs et ambassadrices de l'Espérance. Cette année, à la lumière du Jubilé, nous cheminons avec des cœurs ouverts au renouveau, à la compassion et à la solidarité, en reconnaissant notre engagement commun pour la justice.

Le pèlerinage est un chemin sacré, où chaque pas nous rapproche de notre mission. En tant que pèlerins et pèlerines, nous incarnons un voyage de transformation ; et en cette année jubilaire, nous répondons à l'appel à rétablir la justice, à apporter la liberté à ceux et celles qui sont subjugués par l'oppression et à nous tenir aux côtés des plus vulnérables. Cette année, nous reconnaissons les liens puissants entre la traite des êtres humains, la migration forcée et le changement climatique. Beaucoup sont chassés de chez eux par la guerre et les conflits, la sécheresse, l'élévation du niveau de la mer, les incendies, les inondations et les tempêtes de neige. Cette vulnérabilité accrue expose un grand nombre de personnes au risque d'exploitation et de traite.



Unissons nos mains et nos cœurs à travers le monde alors que nous entamons ce pèlerinage de prière et de solidarité. Avançons aux côtés de ceux et celles qui endurent des pertes et des difficultés aussi extrêmes et témoignons de l'espoir, de la justice et de la liberté.¹

Geste symbolique : des pas de solidarité

¹ Image Pixabay Téléchargement gratuit - Gerd Altmann

Animateur / Animatrice:

Nous nous trouvons devant un chemin tracé par des empreintes de pas². Chaque empreinte représente un des pas franchis par d'innombrables survivants, survivantes, et les personnes qui les accompagnent avec amour et détermination. En suivant ce chemin de pas, nous nous souvenons de ceux et celles qui ont été forcés de voyager dans des circonstances difficiles en raison de la traite, de la migration et du déplacement climatique.

Dans ce pèlerinage, nous nous engageons à la solidarité, à marcher avec ceux et celles dont la vie a été déracinée et à faire appel à la justice, à la protection et à la dignité pour tous. Chaque pas est un acte de prière et un symbole d'espérance.

[Invitez les participants à marcher le long du chemin, en se dirigeant vers une bougie centrale allumée, symbolisant la lueur de l'espoir.]

Animateur / Animatrice: Chantons ensemble la chanson [Hold on to Hope](#)³.

Histoires de chaque continent : témoins de résilience et d'espoir

Animateur / Animatrice: En tant qu'ambassadeurs et ambassadrices de l'Espérance, écoutons avec les oreilles de notre cœur pour honorer la voix des survivants et de leurs défenseurs dans le monde. Harmonisons nos cœurs afin de mieux entendre le récit de leurs voyages vers la survie – chaque voyage étant sacré, marqué par le désir de vivre, par la détermination, par la résilience et par l'espérance ; chaque voyage marqué par un accompagnement compatissant et un plaidoyer intelligent. Nous nous souvenons des paroles de Jérémie et nous sommes encouragés par celles-ci : « Car je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Éternel, projets de paix et non de malheur, afin de vous donner un avenir et de l'espérance. » (Jr 29:11).⁴

Partage d'histoires

Première lecture – Océanie

Arrêtons-nous et apprêtons-nous à honorer le récit de cette expérience. Une image représentant la personne est placée au centre de table.

L'histoire de Rani est partagée :

Rani est une étudiante de 17 ans d'un lycée de Melbourne, en Australie. Lorsque ses parents l'ont informée qu'ils l'emmenaient à l'étranger pour épouser un homme qu'elle n'avait jamais rencontré, Rani a senti qu'elle n'avait pas d'autre choix que de se soumettre et a pensé que son destin était scellé.

Un membre de *l'Australian Catholic Religious Against Trafficking of Humans (ACRATH)* a visité son école et a donné une présentation où Rani a appris que le mariage forcé est illégal en Australie et qu'elle avait le droit de choisir son propre

²**CADRE pour la prière :** Suggestion de préparer l'espace pour la prière avec des empreintes de pas découpées placées le long d'un chemin. Vous pouvez ajouter des fleurs, des bougies ou tout ce que vous souhaitez, mais c'est le cadre de la prière. Un animateur et 6 lecteurs sont nécessaires pour la prière.

³ Hold on to Hope Kathy Sherman csj – utilisé avec permission

⁴ Jr 29 : 11. [Portail de la Bible](#)

mari. Grâce à ces informations opportunes, Rani a compris qu'elle avait d'autres options et qu'elle pouvait agir pour façonner son propre avenir.

Animateur / Animatrice: Faisons une pause en silence



Dans notre silence et en utilisant notre imagination, nous prenons les mains des personnes mentionnées dans ce récit et leur offrons notre amour, notre gratitude et notre espoir – nous nous engageons à « nous tenir par la main » alors que nous cheminons ensemble vers la justice et la liberté pour tous.

⁵Prions ensemble :

Dieu de la Vie, nous entonnons un chant de gratitude pour ta grâce et ton amour qui ont vaincu les ténèbres. Continue à nous bénir, accorde nous l'esérance et la résolution de ne jamais abandonner ! Amen

Deuxième lecture– L'Europe

Arrêtons-nous et apprêtons-nous à honorer le récit de cette expérience. Une image représentant la personne est placée au centre de table.

L'histoire de Leyla est partagée :

Je suis mère de trois enfants, âgée de 10 à 14 ans, et épouse d'un chauffeur de bus. Nous nous sommes rencontrés à notre église locale ici en Irlande, bien que nous soyons tous les deux nés au Nigeria. La vie semble idyllique aujourd'hui, mais il n'en a pas toujours été ainsi. J'ai été attirée en Irlande par la fausse promesse d'une meilleure éducation. Au lieu de cela, j'ai été victime de la traite à des fins d'exploitation sexuelle. Pendant six mois, j'étais retenue en captivité et on a abusé de moi à plusieurs reprises. Je me suis échappée lorsque mon ravisseur a négligemment laissé les clés à portée de main. Après un long parcours de rétablissement, j'ai reconstruit ma vie. Je suis maintenant aide-soignante et je m'efforce d'offrir un meilleur avenir à ma famille. Pourtant, je porte des cicatrices. Mon corps se souvient du traumatisme. Cependant, j'ai acquis un don : la capacité de reconnaître et de soutenir d'autres femmes victimes de la traite. J'ai survécu et je suis maintenant une accompagnatrice et une défenseure de mes sœurs.

Animateur / Animatrice: Faisons une pause en silence

Dans notre silence et en utilisant notre imagination, nous prenons les mains des personnes mentionnées dans ce récit et leur offrons notre amour, notre gratitude et notre espoir – nous nous engageons à « nous tenir par la main » alors que nous cheminons ensemble vers la justice et la liberté pour tous.



Prions ensemble

⁵ Clipart.com – image achetée.

Dieu de la Vie, nous entonnons un chant de gratitude pour ta grâce et ton amour qui ont vaincu les ténèbres. Continue à nous bénir, accorde nous l'espérance et la résolution de ne jamais abandonner ! Amen

Troisième lecture – Amérique du Nord

Arrêtons-nous et apprêtons-nous à honorer le récit de cette expérience. Une image représentant la personne est placée au centre de table.

L'histoire d'Aïcha est partagée :

Aïcha, une femme originaire d'Afrique du Nord, a quitté sa famille pour travailler comme domestique au Moyen-Orient, dans l'espoir d'envoyer de l'argent à sa famille et à sa fille, qu'elle a élevée seule après l'abandon de son mari. Travaillant pour une famille riche, elle a dû travailler de longues heures sans recevoir de salaire. Elle a dû faire face à d'interminables heures de travail, à la maltraitance des enfants et aux reproches constants de la part des parents.

Lorsque la famille de son employeur est partie à bord de son jet privé pour Los Angeles, elle a saisi l'occasion de s'échapper et a demandé de l'aide à la police. Après un an dans un centre géré par des religieuses, elle a amélioré son anglais, appris à conduire et trouvé un emploi stable. Elle a finalement obtenu une carte verte et a amené sa fille aux États-Unis après huit ans de séparation.

Aïsha est devenue citoyenne américaine, travaillant dur pour joindre les deux bouts. Elle est reconnaissante envers les religieuses qui l'ont soutenue et elle continue à se construire une nouvelle vie tout en restant en contact avec sa famille et ses amis, musulmans et chrétiens.

Animateur / Animatrice: Faisons une pause en silence

Dans notre silence et en utilisant notre imagination, nous prenons les mains des personnes mentionnées dans ce récit et leur offrons notre amour, notre gratitude et notre espoir – nous nous engageons à « nous tenir par la main » alors que nous cheminons ensemble vers la justice et la liberté pour tous.



Prions ensemble

Dieu de la Vie, nous entonnons un chant de gratitude pour ta grâce et ton amour qui ont vaincu les ténèbres. Continue à nous bénir, accorde nous l'espérance et la résolution de ne jamais abandonner ! Amen

Quatrième lecture – Asie

Arrêtons-nous et apprêtons-nous à honorer le récit de cette expérience. Une image représentant la personne est placée au centre de table.

L'histoire de Malyn est partagée.

Malyn est une survivante de la traite de main-d'œuvre. Elle a été gravement défigurée suite à des abus physiques et à de la torture. Elle a perdu confiance en elle et s'est tenue à l'écart des gens autour d'elle. Avec du temps, de la patience et des encouragements, Malyn a commencé à sortir de sa coquille. Elle a commencé à interagir et à se faire des amis. Un jour, je lui ai demandé si elle aimerait aider d'autres femmes en me permettant de partager son histoire. Elle a prononcé un « oui ! » catégorique avec un grand sourire. Ce sourire d'espoir illumina son visage. Depuis, elle a pris son courage à deux mains et touché d'autres vies à travers son plaidoyer pour la justice.

Animateur / Animatrice: Faisons une pause en silence

Dans notre silence et en utilisant notre imagination, nous prenons les mains des personnes mentionnées dans ce récit et leur offrons notre amour, notre gratitude et notre espoir – nous nous engageons à « nous tenir par la main » alors que nous cheminons ensemble vers la justice et la liberté pour tous.

Prions ensemble

Dieu de la Vie, nous entonnons un chant de gratitude pour ta grâce et ton amour qui ont vaincu les ténèbres. Continue à nous bénir, accorde nous l'espoir et la résolution de ne jamais abandonner ! Amen



Cinquième lecture – Afrique

Arrêtons-nous et apprêtons-nous à honorer le récit de cette expérience. Une image représentant la personne est placée au centre de table.

L'histoire de Samira est partagée :

Je m'appelle Samira, et voici mon histoire.

Je suis devenue mère très jeune, et je me suis retrouvée seule pour m'occuper de mon bébé. Désespérée d'offrir à ma fille un avenir meilleur, j'ai pris la décision difficile d'entreprendre un voyage périlleux vers la Tunisie. Comme beaucoup de femmes sur le bateau, j'ai porté mon nouveau-né dans mes bras, avec la certitude que nos enfants nous apporteraient protection et bénédictions.

À notre arrivée, nous avons été accueillies avec aide et attention. Ce n'était pas facile, mais nous n'étions plus seules. En Tunisie, j'ai trouvé le soutien des sœurs et des frères de Talitha Kum, qui m'ont aidé à reconstruire ma vie. Ils m'ont formée pour travailler dans l'agriculture et j'ai lancé une petite entreprise de chèvres et de moutons.

Aujourd'hui, je suis mariée et j'ai deux enfants. Je serai éternellement reconnaissante à Talitha Kum pour m'avoir aidée à repartir à zéro avec dignité et espoir.

Animateur / Animatrice: Faisons une pause en silence



Dans notre silence et en utilisant notre imagination, nous prenons les mains des personnes mentionnées dans ce récit et leur offrons notre amour, notre gratitude et notre espoir – nous nous engageons à « nous tenir par la main » alors que nous cheminons ensemble vers la justice et la liberté pour tous.

Prions ensemble

Dieu de la Vie, nous entonnons un chant de gratitude pour ta grâce et ton amour qui ont vaincu les ténèbres. Continue à nous bénir, accorde nous l'espérance et la résolution de ne jamais abandonner ! Amen

Sixième lecture – Amérique du Sud

Arrêtons-nous et apprêtons-nous à honorer le récit de cette expérience. Une image représentant la personne est placée au centre de table.

L'histoire de Maria est partagée :

Je suis une mère et une survivante. Il y a vingt ans, j'ai eu la chance de rencontrer des sœurs qui m'ont aidée à trouver mon salut. Le chemin a été long et difficile, car changer est douloureux, et s'éloigner de situations de prostitution, de drogue et de violence est presque impossible à accomplir seule.

Mais tout a changé lorsque j'ai été accueillie par des paroles d'encouragement, des regards de compassion et des gestes d'attention qui m'ont permis de trouver et de croire en Jésus. Il m'a donné la capacité de croire en moi, d'aimer ma vie et d'être reconnaissante de la chance que j'ai d'être encore en vie. Ce sont les graines de l'espoir qui continuent à porter leurs fruits.

Aujourd'hui, je suis une femme qui se bat pour les droits de toutes les femmes, pour celles qui n'ont pas de voix et pour celles qui ne sont plus parmi nous. À elles, je dis toujours : Ne perdez jamais espoir et demandez à Jésus : « Seigneur, ne me laisse jamais revenir en arrière. »

Animateur / Animatrice: Faisons une pause en silence

Dans notre silence et en utilisant notre imagination, nous prenons les mains des personnes mentionnées dans ce récit et leur offrons notre amour, notre gratitude et notre espoir – nous nous engageons à « nous tenir par la main » alors que nous cheminons ensemble vers la justice et la liberté pour tous.



Prions ensemble :

Dieu de la Vie, nous entonnons un chant de gratitude pour ta grâce et ton amour qui ont vaincu les ténèbres. Continue à nous bénir, accorde nous l'espérance et la résolution de ne jamais abandonner ! Amen

Prière de pèlerinage et de jubilé

Animateur / Animatrice: Ensemble, nous prions en pèlerins et pèlerines marchant dans l'esprit du Jubilé, unis dans notre espérance de liberté et de paix.

Tous : Dieu de Miséricorde et de Justice, alors que nous marchons sur ce chemin, nous nous souvenons que chaque pas nous rapproche de Toi et de notre appel à être des Ambassadeurs et Ambassadrices de l'Espérance. En ce Jubilé, nous soutenons les personnes touchées par la traite, la migration et l'instabilité climatique. Nous prions pour la liberté des opprimés, pour le courage du voyage et pour la guérison de tous ceux et celles qui ont souffert.

Guide nos pas pour qu'ils deviennent empreintes de compassion, de courage et d'une détermination inébranlable. Que notre vie soit le reflet d'un esprit jubilatoire qui restaure, renouvelle et honore la dignité de tous. Nous cheminons ensemble, unis dans la foi, et demandons que Ta direction et Ta grâce accompagnent chacun de nos pas sur ce chemin. Amen.

Geste symbolique : des pas d'engagement

Animateur / Animatrice: Chaque personne est maintenant invitée à prendre un engagement, à faire un pas vers la solidarité. Cette étape peut être symbolique, comme écrire une courte prière, un message ou un engagement d'action sur une petite empreinte de pied en carton, ou simplement en plaçant une petite pierre sur le chemin. Ces signes, lorsqu'ils sont mis ensemble, créeront un chemin communautaire, un sentier qui représente notre engagement unifié envers la justice et la guérison.

En marchant le long de ce chemin, nous nous souvenons que le pèlerinage est plus qu'un voyage, c'est un engagement sacré à la transformation. Chaque pas que nous faisons est un acte de compassion, faisant écho à l'appel de Dieu à marcher aux côtés des opprimés, des vulnérables et des déplacés. Chaque empreinte que nous suivons symbolise un pas vers la justice, la dignité et l'espoir.

[Donner le temps aux participants d'écrire et de placer leurs « empreintes » le long d'un chemin ou d'un mur désigné.]

Prière pour le chemin de la création et la résilience communautaire

Animateur / Animatrice: Prions ensemble

Ô Créateur de la Vie, nous marchons en pèlerins et pèlerines dans un monde marqué par la migration et le changement. Nous demandons résilience et sagesse afin de mieux naviguer dans les crises du climat et des déplacements. Fait de nous des protecteurs et des protectrices de la terre et des uns et des autres. Puisse notre pèlerinage nous inspirer à plaider pour la justice et à favoriser des communautés où chaque personne peut vivre dans la liberté et la sécurité.

Nous prions afin que chaque pas franchi nous rapproche d'un monde de paix, d'espoir et de restauration. Ensemble, puissions-nous cheminer le cœur ouvert, fortifiés par la foi, la compassion et l'amour. Amen.

Questions de réflexion sur le pèlerinage, la justice et le jubilé

En méditant, réfléchissons à notre rôle de pèlerin et de pèlerine sur ce chemin d'espoir et de renouveau:

En méditant, demandons-nous :

- Comment pouvons-nous marcher avec ceux et celles qui souffrent, apporter de l'espoir et défendre nos communautés ?
- Quelles actions pouvons-nous prendre pour relever les défis interdépendants de la traite, de l'injustice climatique et de la migration forcée ?
- Comment pouvons-nous devenir de véritables pèlerins et pèlerines de l'Espérance, en transformant chacun de nos pas en un témoignage de justice et de solidarité ?

En cette année jubilaire, donnons-nous les moyens de prendre des mesures qui réaffirment la dignité de chaque personne et soutiennent le renouveau de la création et de la communauté.

Rituel de clôture : éclairer le chemin ensemble

Animateur / Animatrice: Pour conclure, nous invitons chaque personne à allumer une petite bougie à partir de la flamme centrale. Cette flamme représente notre espérance commune, une lumière qu'aucune obscurité ne peut surmonter. Portez cette lumière comme un phare de compassion, de dévouement et de force. En tant que pèlerins et ambassadeurs de l'Espérance, pèlerines et ambassadrices de l'Espérance, nous nous consacrons à apporter la liberté, la paix et la justice à tous.

Chanson suggérée : *We Are One in the Spirit*, ou un autre chant qui reflète l'unité et l'espérance.

La prière jubilaire

Père qui es aux cieux,
Que la *foi* que tu nous as donnée
en ton fils, Jésus-Christ, notre frère,
et la flamme de la *charité* allumée
dans nos cœurs par l'Esprit Saint,
réveille en nous la bienheureuse *espérance*
pour l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme
en cultivateurs infatigables des semences de l'Évangile.
Puissent ces graines transformer de l'intérieur
toute l'humanité et le cosmos tout entier
dans l'attente certaine
d'un ciel nouveau et d'une terre nouvelle,
lorsque, la puissance du Mal vaincue,

Ta gloire brillera éternellement.

Que la grâce du Jubilé
réveille en nous, *Pèlerins et Pèlerines de l'Espérance*,
une aspiration aux trésors du ciel.
Puisse cette même grâce répandre
la joie et la paix de notre Rédempteur
sur toute la terre.
À toi notre Dieu, éternellement béni,
gloire et louange à jamais.
Amen

Bénédictio finale

Animateur : Puissions-nous marcher comme des pèlerins et pèlerines de l'Espérance, apportant la lumière aux endroits sombres, apportant la liberté aux opprimés et incarnant la justice pour ceux et celles qui sont dans le besoin. Dans ce chemin jubilaire, que chaque pas que nous faisons témoigne de la valeur, de la dignité et de la beauté de toute la création. Que la paix de Dieu nous guide et que nous soyons fortifiés pour continuer ce pèlerinage, unis dans notre but et notre foi. Amen.

Hold On to Hope – © Sr. Kathy Sherman, CSJ⁶

Hold on to hope; you got to hold on to hope, 'cause hope will change the world, you know hope will see us through. Hold on to hope, you got to hold on to hope, 'Cause hope will change the world; you know hope is me and you.

When this world is getting you down and you feel you're losing hope; Just dig deep inside, wake up your soul and hope is a good place to start.

When you're tryin' hard to believe that peace will come in our day; You gotta believe, hang on to the dream and love will show us the way.

⁶ Used with permission. www.ministryofhearts.org